



**POLÍTICA** Muere Xabier Arzalluz, referente del nacionalismo vasco **P23**

**EL VIAJERO** Naturaleza emocionante rumbo a la Patagonia chilena

## Urkullu declara que Puigdemont frustró su mediación

El lehendakari asegura que Rajoy quería evitar el 155. Zoido endosa a sus subordinados las cargas del 1-O

R. RINCÓN / P. ORDAZ, Madrid

El lehendakari Iñigo Urkullu confirmó ayer que intermedió entre La Moncloa y la Generalitat catalana entre junio y octubre de 2017, algo que el día anterior le costaba admitir al expresidente Mariano Rajoy. Al contrario que este, Urkullu fue muy preciso en su testimonio en el juicio del *procés* y desgranó las gestiones que realizó para intentar que Puigdemont evitara la declaración unilateral de independencia y a la vez que Rajoy renunciara a activar el artículo 155 de la Constitución. El lehendakari narró que finalmente fue Puigdemont el que rompió un posible acuerdo al respecto, bajo presión de su entorno para que tuviera lugar la proclamación.

En el juicio compareció también Juan Ignacio Zoido, exministro del Interior, quien descargó en sus subordinados la toma de decisiones en el dispositivo policial en Cataluña y las cargas del 1-O. "Igual que yo no di la orden de actuar y ni dónde, tampoco di la orden de dejar de hacerlo. La decisión la tomaron los mandos operativos y ellos sabrán por qué lo hicieron", aseguró el exministro. **PÁGINAS 19 A 22**

**OLAF SCHOLZ** Vicecanciller y ministro de Finanzas alemán

## “Europa es el interés nacional más urgente para Alemania”

ANA CARBAJOSA, Berlín  
El vicecanciller y ministro de Finanzas alemán, Olaf Scholz, sostiene que la prioridad de su país es el proyecto europeo y el multilateralismo. “Europa representa el interés nacional más urgente para Alemania. Para resolver muchos de los desafíos urgentes que enfrentamos, necesitamos decisiones europeas comunes.

Alemania utilizará su influencia política para fortalecer a Europa, junto con nuestros socios”, asegura en una entrevista con EL PAÍS.

Scholz es el número dos del Gobierno de gran coalición que encabeza Angela Merkel, y sueña como candidato a canciller por el socialdemócrata SPD. Él no lo niega: “Es importante que

los partidos tengan políticos que se consideren capaces de asumir ese papel”.

Pese a que defiende el pragmatismo del Ejecutivo, apoya el giro a la izquierda emprendido por los socialistas, quienes, dice, deben dar “respuestas a las personas que sienten inseguridad y miedo alimentados por los populistas”. **PÁGINA 2**



**LOS REYES, CON EL ARTE CONTEMPORÁNEO.** Felipe VI y doña Letizia inauguraron ayer Arco junto al presidente peruano, Martín Vizcarra. En la imagen, los Reyes y Vizcarra, en el stand de EL PAÍS, que les muestra la artista Alicia Martín, junto al presidente de PRISA, Javier Monzón. / SANTI BURGOS **PÁGINA 32**

## El fiscal acusará a Netanyahu de soborno, fraude y abuso de poder

JUAN CARLOS SANZ, Jerusalén  
El fiscal general de Israel puso ayer en marcha los trámites de la acusación por corrupción contra el primer ministro, Benjamín Netanyahu. La Fiscalía avala el criterio de la policía en tres casos de presunto soborno, fraude y abuso de poder, y concede un plazo al acusado para presentar sus alegaciones. El episodio más grave que señalan la policía y la Fiscalía es la supuesta intervención del líder del Ejecutivo israelí para favorecer los intereses de un importante grupo de telecomunicaciones a cambio de recibir un tratamiento favorable por parte de un medio propiedad de esa empresa.

Netanyahu niega haber violado la ley. La acción judicial llega a tan solo seis semanas de las elecciones generales. **PÁGINA 3**

### CAMINO DE LAS URNAS

## El PSOE despega y el PP recupera la segunda plaza, según el CIS

N. JUNQUERA / K. LLANERAS, Madrid  
El último barómetro del CIS eleva la ventaja del PSOE sobre sus rivales con un 33% de la intención directa de voto; pero señala también una recuperación del PP, que vuelve a la segunda posición con un

16,7%. El sondeo, realizado antes de la protesta de Colón y del anuncio de elecciones generales para el 28 de abril, sitúa a la baja a Ciudadanos (15,3%), Podemos (14,5%) y Vox (5,9%) respecto al anterior. El 76% de los votantes del PSOE en

2016 aseguran que repetirán. Los socialistas atraen a votantes de otras fuerzas, en especial de su competidor por la izquierda. El PP, que tenía el votante más fiel, es ahora el que acumula más fugas e indecisos. **PÁGINAS 14 A 18**

**Dos millones de expatriados, ante un calvario para votar**

**Carmen Calvo será la número dos de Sánchez por Madrid**

idealista  
consúltalo  
con la almohada